

Conadis participa en la 16^ª Conferencia de los Estados Partes en Nueva York.



Junio, 2023. New York. Con la participación del presidente del Conadis, ingeniero Carlos Yunén Bojos, el Conadis agotó su turno indicando algunas de las iniciativas desarrolladas en el país y retos a favor de la accecibilidad e inclusión de las personas con discapacidad en la República Domicana, dentro del marco de la Convención sobre los Derechos de las Personas con Discapacidad.

El encuentro se llevó a cabo en la Ciudad de Nueva York, Estados Unidos, los días 13, 14 y 15 de junio, y durante la misma, se conformaron 3 mesas de trabajo, en las cuales fueron tratadas las garantías de igualdad de acceso a los servicios de salud sexual y reproductiva de las personas con discapacidad; su accesibilidad universal; y el abordaje a grupos infrarrepresentados por las personas con discapacidad.

De su parte la Convención sobre los Derechos de las Personas con Discapacidad, aprobada en 2006, es el primer tratado internacional en el que



se reconoce específicamente que las personas con discapacidad tienen derecho a gozar del más alto nivel posible de salud, y establece para los Estados partes, la obligación de proporcionarles programas y atención de la salud de forma gratuita o con precios asequibles, bajo los mismos estándares de calidad y nivel que a las demás personas.

Del mismo modo, la Agenda 2030 para el Desarrollo Sostenible exige que las personas con discapacidad tengan acceso a los servicios de salud sexual y reproductiva, a la información y a la educación.

Mirex imparte el III Curso de Cooperación Internacional





Santo Domingo. El Ministerio de Relaciones Exteriores (Mirex) dio inicio al III Curso de Cooperación Internacional, dirigido a servidores públicos del Gobierno central y los gobiernos locales, con el propósito de aportar las herramientas necesarias para aprovechar las oportunidades que ofrece la cooperación al desarrollo nacional.

Entre las temáticas que fueron abordadas en el Curso de Cooperación Internacional estuvieron las generalidades de la cooperación internacional, su relacionamiento con la sociedad civil y los gobiernos locales, Estrategia Nacional de Desarrollo 2030 y formulación de proyectos.

El evento contó con la participación del viceministro para Asuntos Económicos y Cooperación Internacional de ese ministerio, embajador Hugo Rivera Fernández; el director de Cooperación Internacional, José Luis Morillo; el embajador de



Chile en República Dominicana, Axel Cabrera; representantes de instituciones del aparato gubernamental y la sociedad civil.

En el acto, el viceministro Rivera, recordó los aportes que la Cooperación Internacional, en todas sus modalidades, ha realizado a este país, y anunció la participación de ciudadanos de otros países de la región en este curso.

Durante el encuentro la licenciada Thelma Sención, coordinadora del área de Cooperación Internacional, estuvo en representación del Conadis.

3. Mesa de inclusión de la JCE presenta avances



Santo Domingo. La Junta Central Electoral (JCE) sostuvo un encuentro con los representantes que conforman la Mesa Técnica para el fortalecimiento de la inclusión en los procesos internos de esa institución.

La reunión estuvo encabezada por la miembro titular de la JCE, Patricia Lorenzo Paniagua, y participaron Annerys Mejía, en representación del Consejo Nacional de Discapacidad (Conadis); Cristina Francisco del Círculo de Mujeres con Discapacidad (Cimudis), entre otras personalidades dentro del sector de la discapacidad.

Dentro de los logros y avances que se dieron a conocer durante el encuentro, destacaron que gran parte del personal de la JCE fueron capacitados por el Conadis, a través del taller "Trato Digno". Resaltaron además las mejoras en la infraestructura para una





mejor accesibilidad; y los procesos realizados para la declaración tardía y cedulación de las personas con discapacidad.

Realizan taller de capacitación sobre deporte adaptado y paralímpico



Seibo. El Consejo Nacional de Discapacidad (**Conadis**) realizó un taller de capacitación sobre deporte adaptado y paralímpico dirigido a profesores y estudiantes de la provincia del Seibo.

El objetivo de este taller es proporcionar a los participantes los conocimientos y las herramientas necesarias para comprender y promover el deporte adaptado y paralímpico, así como fomentar la inclusión y la diversidad en el ámbito deportivo. Durante esta jornada de capacitación, los asistentes tuvieron la oportunidad de adquirir una perspectiva más amplia sobre el deporte para personas con discapacidad y aprender estrategias prácticas para adaptar actividades deportivas en sus entornos educativos.





5 Conadis continua con las visitas a instituciones de educación superior





Santo Domingo. El Consejo Nacional de Discapacidad (Conadis) en coordinación con el Ministerio de Educación Superior, Ciencia y Tecnología (Mescyt), continúa desarrollando el plan de trabajo colaborativo con instituciones de educación superior para la transición hacia un sistema inclusivo y de calidad.

En seguimiento a las acciones que se desarrollan, fueron visitados el Instituto Técnico Superior Comunitario (ITSC) en Santo DOmingo Este; Universidad de la Tercera Edad (UTE); y la Universidad Iberoamericana (Unibe).

Durante estos encuentros se estuvieron presentando iniciativas para lograr la inclusión de las personas con discapacidad y la incorporación de las preguntas del Grupo Washington en sus registros de admisión para la identificación de la población con discapacidad de nuevo ingreso.



A raíz de estas jornadas, las instituciones visitadas han quedado en la disposición de desarrollar el levantamiento de información de la población con discapacidad de su comunidad educativa y se han comprometido en participar en el diagnóstico nacional sobre la inclusión de personas con discapacidad en el nivel superior.